

## Lettre de Claude Elsen à Jean Paulhan, 1956

**Auteur : Elsen, Claude (1913-1975)**

### Transcription

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

2 Fichier(s)

### Citer cette page

Elsen, Claude (1913-1975), Lettre de Claude Elsen à Jean Paulhan, 1956, 1956. Société des Lecteurs de Jean Paulhan, IMEC, Université Paris-Sorbonne, LABEX OBVIL ; projet EMAN (Thalim, ENS-CNRS-Sorbonne nouvelle).

Site [HyperPaulhan](#)

Consulté le 10/06/2025 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/Paulhan/items/show/16044>

### Information sur la lettre

Date 1956

Destinataire Paulhan, Jean (1884-1968)

Langue Français

### Informations sur l'édition numérique

Mentions légales

- Fiche : Société des Lecteurs de Jean Paulhan ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution – Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR)
- Lettre : Ayants-droit de Jean Paulhan

Éditeur Société des Lecteurs de Jean Paulhan, IMEC, Université Paris-Sorbonne, LABEX OBVIL ; projet EMAN (Thalim, ENS-CNRS-Sorbonne nouvelle)

Notice créée par [Équipe HyperPaulhan](#) Notice créée le 24/02/2023 Dernière modification le 31/01/2025

jeudi soir  
[1956]

Mon cher Jean,

Moi aussi, j'attends la Pariennne avec curiosité. Je m'y parle pas, à vrai dire, de la "droite" (m de la "gauche") - moins des « Cr.-devant » et de leur refus, ou plutôt du refus de certains d'entre eux, de jouer encore à ces jeux futilez. Je m'attire justement que mon papa va arrêz dans le sens de l'avant. propos du nouveau Koestler (L'Amour du Dinosaure). Dans le même n°, Seguraire parle de la droite belge, et je crois que Nourrisson, sur mes conseils, y publie un extrait de l'Adieu au fascisme, médius de R. Poulet. Sur le problème gauche-droite, je vous signale l'article dudit R.P. dans Rivarol de cette semaine (à propos de B. Frank).

On vous envoie d'avoir passé ces 3 ou 4 jours à Veyrier. Ou plutôt, on ne vous envoie plus, puisque vous êtes rentré - et que nous projetons nous-mêmes d'aller passer une dizaine de jours à Gilly, vers la fin du mois.

La "rentrée" d'octobre est toujours un peu accablante. Je travaille beaucoup - et suis assez fatigué (il me renvoie que c'est "chronique", chez moi, à presque époque, chaque année. Cela s'accompagne d'insomnie réfractaire à tous les somnifères, hélas.)

Oui, la ligne de Scars - Robinson, etc.,  
c'est bien tentant. Mais, paraît-il, très  
cherché et par conséquent très coûteux.  
Nous allons nous mettre en campagne.  
Dieu merci, ma belle-mère est disposée à  
financer (en partie) l'opération. Nous  
disposerons environ d'un million "cash".  
Je vous dis cela pour le cas où vous entendez  
direz parler de quelque chose de moins.

Biens affectueusement

Claude